198 RESEÑAS

Australian maps / National Library of Australia. —Jan./Sept., 1968—.
—Canberra: The Library—. v.; 30 cm.

Trimestral con acumulativos anuales.

ISSN 0045-0677.

Se trata de una bibliografía al día que recoge las fichas catalográficas de los mapas que se reciben en la Biblioteca Nacional de Australia. Registra los mapas de las regiones australianas, de sus territorios, así como los relacionados con personas u organismos de origen australiano. Como parte de su programa de adquisiciones, la Biblioteca Nacional recopila atlas y mapas de todo tipo incluyendo los topográficos, catastrales, de recursos, temáticos, de planeamiento, de caminos y turísticos. La Australian national bibliography de 1961 a 1967 incluía mapas y atlas y en la actualidad todavia sigue registrando los atlas en forma de libro. Debido a que muchos mapas on publicados por organismos gubernamentales, puede decirse que Australian maps; constituye un suplemento de Australian mormant publications en cuanto registra publicaciones oriciales. El primer número de Australian maps abarca el periodo de enero a septiembre de 1968, en tanto que los siguientes mimeros han ido apareciendo cada tres meses. El primer acumulativo, con indice completo, abarcó los años de 1961 a 1973; a partir de 1974 los acumulativos son anuales.

Catalogación

Australian maga utiliza la International Bibliographie Description for Carto-graphic Materials ISBO (CM), esto es, Descripción Bibliográfica Estandarizada Internacional de Materiales Cartográficas. La Biblioteca Nacional proporciona la ficha catalográfica completa con todos los detalles bibliográficos para cada uno de los mapas; esto permite a otras bibliotecas tomar la información en su totalidad o en parte, con objeto de satisfacer sus propias necesidades. El uso del ISBO (CM) es una garantia de consistencia a nivel interno, nacional e internacional. Desde luego, sus rasgos principales son el de la puntuación prescrita y el del orden estándar de los elementos.

Clasificación

Australian maps está ordenado de acuerdo con el arreglo por áreas y temas de The classification and catalogiag of maps and atlases de S. W. Boggs y D. C. Lewis (New York, Special Libraries Association, 1945), con las extensiores australianas de áreas desarrolladas por la Mitchell Library de la Biblioteca de Nueva Gales del Sur. Además, cada ficha lleva el número de classificación de la Biblioteca del Congreso, como una fuente de información más para las mapotecas que usan, o piensan usar, esta clasificación.

La mapoteca

La Biblioteca Nacional de Australia posee una extensa colección de 1,250 atlas y 330,000 mapas. Si bien es cierto que han sido considerables los esfuerzos

por adquirir en especial mapas australianos y nocorclandeses, el objetivo de la colección es lograr que quede representado en ella todo el mundo. Se ha conseguido establecer acuerdos que permiten el depósito de mapas de otros países. En especial, la Biblioteca busca mapas generales trabajados a pequeñas escala sen esreis que den la mayor amplitud posible, de 1:1 000 000 (el mapa internacional del mundo) y de 1:250 000 o una escala similar, complementados por mapas de 1:50 000 aproximadamente cuando se trata de 2orana stlamente desarrolladas, Asimismo, se procura la adquisición de mapas de recursos y temáticos. Es más, la Biblioteca se interesa en obtener colecciones de mapas y a formadas.

Los mapas de otros países aparecen registrados en la publicación paralela

titulada:

Overseas map acquisitions, National Library of Australia, ene.-mar., 1975—, Canberra: The Library, —v.; 30 cm., trimestral. ISSN 0311-9319.

Se trata de una bibliografía trimestral en que aparecen registrados los materiales que la Biblioteca Nacional va recibiendo. Estos mapas de otros países constituyen el 70% de la mapoteca de la Biblioteca, y muchos de ellos le llegan como canje. El fistado intenta ser una guía a los materiales cartográficos de otras partes del mundo que receb la Biblioteca y proporciona breves detalles bibliográficos en caso de los mapas en hojas sueltas, mapas seriados, con las correspondientes listas de las hojas individuales que integran la serie y atías. Para mediados de 1977 no había todavía planes para indizar y acumular el listado.

Las fichas están arregladas de la siguiente manera:

Por área; cada país está registrado en estricto orden alfabético.

Bajo cada encabezamiento de área, los mapas se dividen en dos grupos: mapas temáticos, enlistados alfabéticamente por título; y series topográficas, enlistadas en orden ascendente de escala.

La catalogación descriptiva constituye una forma abreviada de la International Standard Bibliographie Description for Cartographie Materials, ISBD (CM); esto es, Descripción Bibliográfica Estandarizada Internacional de Materiales Cartográficos,

GLORIA ESCAMILLA

INSTITUTO DEL FONDO NACIONAL DE LA VIVIENDA PARA LOS TRABAJADORES, Servicio de Información Documental. Bibliografía INFONAVIT, 2 v., México, Subdirección Financiera [1976].

Este trabajo fue publicado por el Servicio de Información Documental, el cual depende del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores.

Cabe hacer notar la importancia que implica un estudio bibliográfico de esta naturaleza, ya que esta institución, de reciente creación, se da a la tarea de